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牧者的話 
 

家庭是人所有生活現場中最重要的場所，是其安息之所，並且人一生約有九成的喜樂均來自於

家庭。當一個人與父母、配偶或兒女的關係出現嚴重問題或產生矛盾時，不管他有多少金錢、才華，

社會上擁有多高的名譽、地位，都不能換取內心深處所能享受的安息，生命也將毀於一旦。家庭生

活的幸福與否，實關係到我們整個人生的幸福。人是按著神的形像被造，是上帝所生的兒女；聖經

是神給我們的應許，則理所當然的，家庭得著幸福和安息的答案和秘決在其中都有。因此我們將要

一起來分享一系列家庭更新的資訊：1）照應許設計的家庭─要得著神所以得著我和我家庭的理由；

2）與父母共用主恩─骨肉之親的父母乃是我與天父的關係；3）同受生命之恩的配偶─夫妻是我與

耶穌的親蜜關係；4）有焦點的兒女教育─兒女是神給我的基業。 

 

當這一系列的資訊我們完全領受、願意接受並順服後，所看見、所得著的將成為我們的祝福。

過去自己家庭裏一切的陰影、黑暗，我們父母的家庭，兄弟姐妹的家庭，無論發生過任何事情，全

部要得到解決，然後再進入新的光明裏、新的時間表裏。上帝安排生養我們的父母、骨肉之親的兄

弟姐妹已信主與否，都帶有很重要的意義和特別的計畫。尤其是蒙恩、蒙愛、蒙福的基督徒更要享

受整本聖經舊約、新約中所提到的應許，所以上帝給我們的是「照著應許設計的家庭」，這樣我們

的家庭才能夠正式開始「蒙恩的時間表」，之前的一切均絕對不是了。在還未蒙受上帝祝福之前，

我們的心懷意念絕對先要蒙恩，才能開始領受上帝的祝福。 

 

為了我們各人的緣故，聖經裏就把各樣情況的家庭都記載在內。現在無論是單身的、或是有

配偶過夫妻生活，亦不管性別年齡、過去是成功或失敗，今天任何情況，聖經中都有我們的記錄：

有像路得、哈拿沒有兒子而迫切禱告的；有像保羅擁有歐洲、世界福音化的異象，不斷地裝備自己、

為世界福音化奔跑的家庭的；有像百基拉、亞居拉夫婦一齊蒙恩、成為一體，為著家庭、後代、地

區為著世界福音化禱告的；我們的兒女也有像提摩太一樣，從小就認識聖經、認識應許、懂得與神

交通長大的青少年也有；也有像阿尼西摩一樣，在青少年時非常糟糕的孩子也有。當父母的禱告恢

復後，孩子們必定會蒙受祝福。信的時候我們的家庭必定會領受上帝的祝福。 

 

聖經裏有各樣的條件、各樣家庭的例子。所以這就是為什麼聖經並非只用非常成功的人來祝

福一個時代，這都是為了今日的我們。因為我們已擁有了過去的經歷，無論是失敗或成功、是受傷

或祝福別人的，各樣的經歷均是為了要祝福與我同樣情況的人。這個世界上並非只有成功的人，若

上帝都叫每一個人成功，我們的經歷就不能去祝福人，都沒意義了。 

 

現今這個時代，一半的夫妻都是離過婚的，每個國家的社會問題、青少年問題都非常嚴重。例

如：青少年很多都染上毒癮，吸毒是為了要忘記自己，想要麻醉、刺激自己。吸毒的人在初犯之前
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在屬靈上已經出了問題後才會吸毒的。像這樣的時代，規規矩矩長大的孩子怎樣去祝福他們、怎樣

去瞭解他們的心情呢？因此，上帝在每一個時代，要祝福各樣情況的人。所以上帝在聖經裏都記載

各樣家庭的記錄，像他瑪的家庭、喇合的家庭、呂底亞的家庭、馬利亞的家庭、百基拉、亞居拉的

家庭、路得的家庭、哈拿的家庭、撒迦利亞、以利沙伯的家庭為什麼使他們這麼年老時才給他們兒

子，是要他們暫時經歷痛苦而迫切地禱告，都是為了那個時代的地區福音化、世界福音化。所以我

們要好好地禱告，要重新設計我們家庭前面美好的藍圖，而我們各人家庭的幸福成功或失敗都是按

照各人所得的藍圖而來的。我們不要反復地失敗，而是要在過去、現在的情況條件中，無需加添或

減少，要與整個上帝的應許連接起來，把過去一切的創傷變成感恩，進入另一個時間表裏，如同約

書亞的決斷：「至於我和我家必定事奉耶和華！」 

 

聖經特別代表性的人物、家庭、夫婦、家族就屬亞伯拉罕了。雖然今日我的條件、地理環境

與亞伯拉罕不同，但原則上，上帝以亞伯拉罕一生的生命、家庭、後代為我們今日所應用的典範。

無論我們自己的時光、家庭條件、情況如何都可應用在我們家庭裏。要祝福自己的家庭和後代之前，

絕對要肯定的是，我們就是這個時代的亞伯拉罕。亞伯拉罕的成功是我們現在要跟從的，他的失敗

也是我們現在時常面臨、發生的事。創世記十六章就記錄著他的失敗。上帝來找他是已有永遠應許

的計畫要來祝福他，但他卻不信，自己動起腦筋，看見自己和妻子都年老了還沒有孩子，就隨意娶

了一個從埃及帶來的奴僕夏甲，生了一個孩子以實瑪利，他就變成亞伯拉罕整個家族的禍根，其後

裔即回教徒與應許之子以撒的後裔猶太人之間的問題一直到今日，就是中東的戰爭的癥結所在。換

句話說要祝福自己的家庭之前，對自己的生命絕對要肯定。以弗所書第一章記錄了何等大的奧秘，

我們的名字在創立世界之前已經被記錄，我們的生命是上帝所定的，也是被耶穌基督死而復活所重

價買得的生命，今日更是借著聖靈的印記住在成為聖靈的殿的我們裏面，神的話、上帝的應許、上

帝的美意、上帝的榮光時常與我同在。先要肯定這個，所以才能擁有何等大的旨望、何等大的基業、

何等大的能力隨時從天上而來與我們連接。彼得前書二章九節也提到「唯有你們是被揀選的族類、

有君尊的祭司、是聖潔的國度、是屬上帝的子民」這是要應用在我們的生命裏的，過去所經歷的都

是為了傳揚那召我們出黑暗入奇妙光明者的美德。我們就是這個時代的路得嗎？哈拿嗎？百基拉、

亞居拉嗎？喇合嗎？抹大拉的馬利亞嗎？呂底亞嗎？撒迦利亞、以利沙伯嗎？我們就是要宣揚那召

我們出黑暗入奇妙光明者的美德。耶穌當時對彼得說，今日也對我們說，我在你的磐石上面要建造

我的教會，陰間的權柄絕對不能勝過你，我把天國的鑰匙已賜給你，這鑰匙就是禱告，所以你要在

餐桌上用、在上班時用，晚上下班時於回家的車子上用；你就默默地為家人、兄弟姐妹、教會肢體

禱告的時候時常用。 

 

當我們個人蒙恩之後，我們的配偶絕對會蒙恩，並我們的後代開始，再也沒有黑暗了，第二代、

三代直到千代的祝福會繼續不斷。我們的家族從我們自己開始，再也不拜偶像、不拜鬼神。然後，

上帝的恩典在我的父母、兄弟姐妹身上有多少，就領受多少。換句話說，這絕不能用我們人為的力

量來做什麼，但因為是親生骨肉的關係，我們必定要一生愛他們、為他們禱告，上帝成就多少，就
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成就多少。但是我們和我們的家、我們的配偶、兒女開始絕對不能再拜這個世界，不再被肉體所捆

綁，不再拜鬼神，我們和我們家必會一代繼一代地蒙恩，這是聖經告訴我們的事實。過去我們的情

況無論多糟，像路得、像他瑪一樣，丈夫一個接著一個都死了也沒有關係；像喇合一樣，做過妓女

的也沒有關係，她們都成為耶穌的曾祖母了。只要恢復肯定自己的生命即可。 

 

上帝來找我們不只是單呼召一人，乃是整個家庭一起蒙召。上帝召亞伯拉罕之前，已將以撒、

雅各、約瑟、以色列、大衛、耶穌基督，和一切屬他的子民均已包括在所預訂的計畫中了。上帝在

還沒有找撒母耳之前，先找了一對夫婦；上帝還特別強調地找了一個家中還有幾個妾，她們都有生

育兒女，唯獨自己不能生育、活在痛苦當中的一位姐妹。因為上帝要給她的不是一個普通的兒子，

而是拿細耳人的兒子。所以上帝讓她經歷這痛苦，一直等到她恢復禱告。撒母耳，一個復興以色列

整個民族的先知，上帝在呼召他之前，先召了他的家庭和他的母親哈拿。 

 

上帝在召我們之前，先找了我們的父母，目前他們信主與否都沒有關係。如果今日你是蒙恩的

人，那麼你借著父母而出生，這都是上帝按排的，不是你自己或你父母所選擇的，所以絕對有上帝

的祝福。自己、配偶、兒女、整個家庭都是一起蒙召的，上帝是「與你、並你世世代代的後裔立約」。 

我們要怎樣成為一個聰明的人，不是單看目前、一年、五年或十年，乃是看見永遠的時光，就是用

永遠的時光來看今日的生活。這樣的人，每天的腳步都很清楚，有方向、目標和盼望。我們必定要

像這樣聰明的人，不要像糊塗愚昧的人。已看到了主與我們同在的證據，主凡事上掌管我們家庭的

整個運作，只要我們願意打開心靈的眼光，察驗並跟從，馬上可以看見上帝的全能、無限的能力，

與我們生命連結起來，然後看到上帝的引導和祝福。心靈眼光打開後，也能看見和發現在還未信主

的配偶和兒女們身上都有上帝的計畫。我們今日以教會為中心生活，五年、十年之後，身旁的人必

定會看見上帝在我們身上的榮光，以色列一切的豐富、榮光掛在我們的身上，他們蒙恩的日子也會

快快地來到。 

 

第二，要照著主給我們的應許來設計我們永遠的時光。得著這個後，我們的生命、家庭、時間

表與上帝連結時，我們蒙恩的時間表才正式開始，在此之前，根本是還沒有開始。我們時常來教會

做崇拜，與我們在家庭養育孩子、工作事業有什麼關係？豈不是我們一生的時光是放在養育祝福我

們的孩子、祝福我們的事業，在世上的日子也得著能力、永遠得著冠冕，這不是我們所迫切追求的

嗎？如果我們的生命和家庭不是按照應許重新設計，來得著那「非成功不可的圖畫」，各位家庭的

蒙恩是尚未開始的。在教會的生活也很快會成為宗教生活，無論如何否認，這是事實。因為生命沒

有與上帝連結起來。 

 

在聖經裏，我們會發現所有蒙恩的人物和家庭每次遇見問題時，都同樣地有著相同國度的異

象，然後享受主、天天看見上帝與他們同在的證據來祝福身旁的人。借著他，整個地區的人會蒙恩、

整個時代的人均會蒙恩的事情是會發生的。亞伯拉罕原來是在有很大問題的家庭裏出生的，傳說他
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父親是以製造偶像為生，而他的哥哥哈蘭早早就離開了世界，他自己結婚後一直到七十五歲都還沒

有孩子。有一天，他聽到了上帝的聲音後就全家人到哈蘭的地方也停留在那裏，他的父親也離開了

這個世界，他一生都是在問題中長大。可是在創世記十二章，他蒙召了之後，得著了上帝的應許，

那時才是他正式的時間表開始。上帝召亞伯拉罕很重要的理由，今日召我很重要的理由，在十二章

時上帝祝福亞伯拉罕，今日也同樣適用在相信和願意順從的神的子民身上。上帝說，萬國、列邦均

要賜給他（亞伯拉罕），他的後代會看到這個祝福的成就。借著你，我（上帝）必定會祝福你的妻

子、你的孩子，然後，你的子子孫孫均會蒙福─「家庭福音化、世界福音化」的應許都給他。他所

住的地方，那兒所有的人都交在他手中─「地區福音化」。雖然他的一生住在迦南地，死後也只有

一塊墳地而已。但是，因那一塊墳地的緣故，他的後代永不會忘記上帝的應許。他的後代在埃及做

奴隸時，還一直保管著約瑟的骸骨要帶回這迦南地去安葬。借著這塊墳地，四百年後他的後裔終於

得到整個迦南地，實現了「地區福音化」。上帝對亞伯拉罕說：「萬國列邦因你蒙福」就是世界福

音化了。亞伯拉罕死亡四百年後，上帝與他所立的約，借著他的後裔，相信上帝的人，一直擴張到

世界各地，直到如今，已成就出來了。 

 

今日上帝與我們所立的約，他會成就出來的。所以既然是「照應許所設計的家庭」，那必定要

先得著一幅藍圖，就是上帝已經賜給亞伯拉罕的應許，即「我們已經屬耶穌基督的人，就是亞伯拉

罕的後裔，是照著應許承受產業的了。」（加拉太書三章廿九節）抓住這個先訂好的家庭應許的目

標、方向之後，很重要的，上帝叫亞伯拉罕要將這個應許刻在身體上、心版上，因為上帝看亞伯拉

罕時常忘記而失敗。創世記第十六章所記明顯的一個失敗之後，第十七章，上帝將亞伯蘭的名字改

為亞伯拉罕。然後對他說:「你要刻在身體上。」（行割禮）即早上要思想、中午要思想、晚上也要

思想，時常要記念之意。亞伯拉罕蒙召後一生都以祭壇為中心生活，就是紀念上帝的應許來經營家

裏一切的時光，所以他的眼光看家裏的一切程式、運作都是上帝的成就。 

 

照應許生活的家庭是絕對平安。我們都盼望另一半能與自己一起快快蒙恩。若現在照著應許來

過夫婦生活，就是開始也對、過程也對、末了也對。這是非常重要的一個奧秘。用應許來生活、思

想的夫婦，是能夠勝過一切夫婦的問題、一切的軟弱。很多夫婦生活條件樣樣都好，但是卻常常有

矛盾衝突，意見不合，問題是因為沒有一父、一主、一靈、同一個應許、同一個異象。夫婦是兩人

成為一體，最重要的便是應許了。一對夫妻像亞伯拉罕和撒拉夫婦、百基拉和亞居拉夫婦、撒迦利

亞和以利沙伯夫婦、約瑟和馬利亞夫婦一樣，就是抓住應許的同時，他們的生命便不是短暫地在世

上要一起生活幾十年的夫婦，乃是聖經所說，是同受一個生命之恩的基業。所以夫婦一同恢復應許

的同時，他們倆人的關係是變成永遠的。當倆人生命成為一體時的關係是連結到天上的。他倆所擁

有的聯絡網，無論是夫家或娘家，兩個所在的地方、所祝福的人，就是那地區的貴人、貴家庭繼續

地來找他們的家庭，整個世界的福音化是會持續擴展的。 
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對單身還沒有配偶的人，先知道又享受了這個奧秘的人，找物件時都會不一樣了。婚前先蒙恩可比

結婚後再恢復應許的家庭要簡單多了。至於養育兒女，知道後而養育的方法是會不一樣的。若是沒

有生兒育女，可用同樣的方法來培養很多門徒，成為屬靈上的兒女。所以教養兒女的秘訣就是教養

時的焦點，不要把焦點放在這世界的名譽地位上，而是把目標放在重生、得著應許，也幫助孩子得

著生命的奧秘、禱告的能力和果效。若是這三樣都通了，兒女們無論到何處做什麼都沒有問題，無

論他們身在何處人人都會以他們為中心。 

 

沒有應許的夫婦會很辛苦，縱使成功了也得不著真幸福。相反地同有一個應許的夫婦是完全不

一樣，對彼此的認識也會不一樣。夫婦要求對方不是要完美的，乃是我要怎樣地去彌補對方的不足，

用應許來醫治對方，並一起成長，幫助對方成為自己的冠冕，得醫治的也成為對方的冠冕，一輩子

要得著永遠的基業。夫婦也是一輩子要持續認識對方，昨天的認識和今天是不一樣的，今天的和七

十歲時的認識也不一樣。惟有抓住應許的夫婦才能一輩子得著永遠的基業和祝福。 

 

最後亞伯拉罕一生都是以祭壇為中心生活。有應許的家庭，必定以祭壇為中心生活，這樣每一

天、每一周、每一個月才能發現自己應該禱告的內容、家庭應該要領取的上帝的祝福。正如我們做

事業的目標是要事業興旺、賺大錢；讀書是為了要得著更高尚的職業，在更高的地位上影響人；結

婚的理由，也為孩子們一生的禱告是盼望他們遇見好老師、好的朋友、好的伴侶，遇見貴人、也遇

見美好的未來。這是我們一生所禱告的目標。上帝要祝福的人是認識上帝的人，若一個人真正瞭解

自己的生命、肯定自己，他所擁有的指望、基業、能力將是何等地大。我們的盼望是事業要成功、

兒女遇見貴人、家庭要蒙恩，這些事情必須與蒙福的人在一起時才會發生的。至於去那裏才會遇見

這樣的人呢！在家中看電視節目或買賣股票的地方，還是舞廳、酒吧等地方可以遇見這樣蒙福的人

嗎？絕對不能，反而遇見的是投機、宵小之輩，是破壞我們人生的人。 

 

我們整個家庭的蒙恩是借著時常與蒙愛、蒙福的人相聚之後，借著他們而來的。惟有抓住應許、

以祭壇為中心生活才會遇見尊貴的人。除此以外，祭壇資訊也極為重要，祭壇資訊是從上頭（上帝）

而來，只要我們聽道後，相信並願意順從的同時，上帝的話、神的應許就已經成就在我們身上。所

以應當以正直的心來聆聽主的話。 

 

從來沒有一個人孤獨的生活會有好事發生。肢體時常在一起時，才會知道對方的禱告題目、需

要代禱的事項、目前他們家庭所遇見的問題、困難、現在正受到什麼試探或試煉。當我們一個個去

思想時，心裏會有迫切的心為他們祝福禱告。為他人代禱時的祝福是絕不落空的，因為上帝是喜悅

祂的兒女們的禱告和彼此的代禱。肢體必要生活在一起，以教會為中心生活，以教會的祭壇成為各

人的祭壇；以教會為的祭壇來祝福家庭的祭壇，家庭的祭壇又回饋來祝福教會的祭壇；教會的祭壇

又祝福地區的祭壇，彼此聯絡得合適，我們的生命才不會矛盾。 



Website:  http://www.spring4life.net
Email:  info@spring4life.org

clcwdc@yahoo.com 

 
第二卷   第二十七期  

 
2005/08/07

 
- 6 -

坐在修道院裏一輩子修養，是不會得著這個福氣的。一輩子與世界同行是得不著貴人的。我們過去

曾失敗過，不要再失敗，我們一生蒙上帝大愛的人相聚在一起時，好事會繼續不斷地來。我們將來

是要靠蒙恩的遇見來過活的，蒙恩的時光、蒙恩的人、蒙恩的事是常常以肢體為中心生活，這是家

庭蒙恩最重要的因素。 

 

教會的禱告題目和運作與我有什麼關係呢？把各人家庭的應許接在這個教會的祭壇上，要知道

上帝的教會裏是有無限的活水在裏面，開關要插在此，儘量地吸收。怎樣才會蒙受祝福？只有上帝

定意要祝福的人才會蒙受祝福！我們應好好地禱告，讓我們的家庭照著上帝的應許來設計，無論到

何處都能成為該地區的祝福！ 


